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《与神同行》 

坚忍的力量（1） 

 

 

每一个人都渴望成功，渴望拥有成功的人生。不过，很多人只限于表达自己的渴望，他们是

多么希望自己能够成功，是等待着有成功的一天出现，但是他们却从来没有实际的行动。这

种空有想法而没有实际行动的人，不管他们期待的心是何等的热切，始终都不会成功。 

 

很多弟兄姐妹始终无法达到神为他们而设的目标，其中一个很主要的原因，是他们只是停留

在渴望，停留在期待，但却没有付诸实际的行动。又或者有些人开始了，但一遇到障碍和挫

折，就立刻退缩了，没有继续下去，也不再作任何尝试，难怪他们无法获得成功。从来没有

一个成功的人，是没有经历挫败和失意的，那就是说，很少人是一次就能完成，一做就能成

功的。有些人在遇到挫折之后，就心里想，可能神不是要我这样做，可能只是我一厢情愿，

我领会错了神的意思吧。于是他们就离开，就放弃，就不再尝试和坚持下去了。 

 

神对我们每一个生命，都有不同的计划和期望，神渴望我们能够完成，能够作神所要我们作

的工，作神所喜悦的儿女，这是神的心意。当神把工作交给我们的时候，神不会任由我们自

己摸索，而是把足够的才干给我们，并透过圣灵给我们指引和力量，所以我们要是靠着圣灵

去做，是必定能够成功的。从来没有一个依着神心意生活的人，是得不到成功的。除非我们

遇困难就退缩，就放弃，就停下来不再前进，那是我们个人的问题，并非神不帮助我们。 

 

除非我们不清楚神的旨意，不清楚神要我们做的事，不然的话，我们不能在遇到挫折的时候

就后悔，就放弃和退缩，我们就觉得自己也许领会错了神的意思，也许神的心意不是这样，

也许我没有资格去作这事等等许多无谓的揣测。我们应该正面的学习如何坚持下去，这就是

我们今天要来思想和学习的，坚忍的功课。我们要认识坚忍的力量，以及坚忍怎样帮助我们

走向成功。 

 

我们要看的经文，是腓 3 章，保罗在这章圣经中讲到神为他所定的人生目标，以及他和神之

间的关系，他怎样渴望认识神，又怎样将神放在人生的首位。腓 3:10-14 保罗说：“使我认识

基督，晓得祂复活的大能，并且晓得和祂一同受苦，效法祂的死。或者我也得以从死里复活。

这不是说，我已经得着了，已经完全了，我乃是竭力追求，或者可以得着基督耶稣所以得着

我的。弟兄们，我不是以为自己已经得着了，我只有一件事，就是忘记背后，努力面前的，

向着标竿直跑，要得神在基督耶稣里从上面召我来得的奖赏。” 

 

保罗在这里两次提到他是竭力追求，他是向着标竿直跑，换句话说，保罗永不后退，永不放

弃。他与耶稣基督所建立的关系，以及对神为他生命而设的目的，是很清楚的，因此他不放

弃，他不退后，乃是竭力的奔跑和追求。保罗之所以有这样的心志，并不是因为他所经历的，

尽是一帆风顺，毫无挫折，相反的，他所遭遇的困境，比我们任何一个都要多。保罗为了顺

从神的呼召，到处传扬福音，甘心为主作福音的使者，可是他所遭遇的却是许多的逼迫，凌

辱和鞭打，他自己也曾在书信中和信徒分享他为主所遭受的苦难。 

 

保罗在经历这许多屈辱和挫折之后，他可以大有理由的对主说，“主阿，不行，我真的前进不

了，我已经受够了，这么多的逼迫和苦害，都加在我一人身上，我怎么能忍受下去呢？你还

能期望我做些什么呢？你认为我还能坚持多久呢？”保罗实在可以有很多理由去回答神，去

告诉神他不再继续下去，他要离开，要退出。保罗很有理由跟神理论，但是保罗并没有这么

做，他没有因为自己所经历的挫折而退缩和放弃，乃是坚持下去，这实在是我们要学习的功
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课。 

 

其实，每一个成功的人，虽然成功的范围不同，但是他们都必然有些共通点，是每一个人都

具备的，其中一样就是坚忍，或者说恒忍。每一个获得成功的人，不管他是谁，从事什么行

业，在哪一方面获得成功，都不例外，他们都有坚忍这个品格，都经历了坚忍。那什么是坚

忍呢？坚忍其实是一种态度，也是一种品格，是个人的素质，是成功人士必备的因素和条件。

事实上坚忍可以包括两样东西，那就是一股强烈的欲望，以及非常坚强的意志力。我再说，

坚忍包含了两个元素，就是强烈的欲望和坚强的意志。 

 

所以，一个坚忍的人，能够在困境中忍耐下去，在遭遇障碍和灰心的时候，依然坚持到底，

不会放弃。我再说一遍，所谓坚忍，就是能够在困境中忍耐，在遇到障碍和灰心的时候坚持

到底，绝不放弃的力量。一个容易放弃的人，什么都做不来，人生必然难有成就。那些容易

放弃，容易灰心就离开，遇到挫折就停下来的人，总会为自己找寻放弃的理由，他们会为自

己打圆场，觉得自己已经尽了力量，再没有别的方法前进，所以不得不放弃。 

 

这些人之所以找理由去维护自己的做法，无非叫自己的良心好过些。但是，一个坚忍不屈的

人，也总有理由叫自己坚持下去，即使在没有盼望的时刻，仍坚信有奇迹会出现，所以即使

到了最后一刻也不放弃，结果就得到了最后的胜利，结果就成功了。许许多多类似的事例，

都在向我们说明了一件事，就是不管是坚忍还是放弃，这都是你所作的决定和选择。没有人

生下来就有坚忍的气质和个性，那是慢慢培养的，那是个人的一种选择和决定，可以说是跟

环境没有关系。 

 

也许有人会认为，“坚忍这美德和品格，只在于那些要成就大事的人身上才需要，像我只是在

家里做些家事，恐怕用不着了吧。”其实不是，每一个人无论在什么岗位上，都一样需要。即

使你只是在家中相夫教子的家庭主妇，妳一样得坚忍。相信身为父母亲的，都同意养儿育女

是一项非常艰巨的工程，要花上许多的心思，要是没有坚忍，就不能成功，就会叫人半途而

废。许多时候，孩子们经常犯错，屡劝不改，又或者是怎么教都教不好，让我们灰心气馁，

我们会有很大的挫败感。特别是孩子们进入青春期，变得很叛逆，更叫我们头痛，多少时候

我们真的想放弃，但是怎么能放弃呢？绝对不能，唯有坚忍才能够帮助我们克服百般的困难

和挫折，叫我们得到最后的成功。 

 

一个目标清晰的人，不容易放弃，所以如果想坚忍下去，目标一定要明确，一定要清楚自己

所走的方向，所做的事，不然的话，就无法坚持下去。要知道，圣经所定义的成功，是指我

们作成神要我们作成的工，作神要我们作的人，这是真正的成功，是神所认为的成功。然而

要获得神所认同的成功，也并不是容易的事，因为其中必然有很多的试炼和险阻，有撒但的

各样攻击，和设下的许多危险的陷阱，我们要克服很多让人灰心和沮丧的时刻。然而，只有

坚忍的人，才能够获得最后的成功。 

 

保罗一生所承受的压力之大，无人能及。自从他回应了神的呼召，走上了神要他走的路之后，

困难一直如影随形的跟着他，叫他活在各样的压力底下，处在各样的患难中。除了无形的压

力和担子之外，保罗肉身也受了很多伤害，遭受鞭打，被人用石头打得几乎要死，又遭遇许

多的危险和灾难，受监禁，冒着生命的危险似乎成了家常便饭，忍饥挨饿也是经常会遇到的

事。受盗贼的危险，还有许多各式各样的苦害和危难，无数的屈辱和误会，都一一的临到保

罗身上。随便一个理由，都可以叫保罗离开，放弃。只是保罗没有这样做，他乃是越战越勇，

无论任何理由他都不放弃，也没有放弃的念头。 
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保罗是一个坚强的人，无情的暴雨不能打倒他，不能磨灭他的斗志，他拒绝放弃，绝不离开，

不管遇到什么。他所渴望的，乃是成就神的计划，他所看见的，是神给他清楚的目标，把福

音传开，要人的眼睛得开，从黑暗中归向光明，从撒但权下归向神，他就是这样奋不顾身的

去做，不论要付出任何的代价，也在所不惜。弟兄姊妹，坚忍就是能够在面对困境，面对障

碍和灰心的时候，依然拒绝放弃或离去的力量。我们有这坚忍的美德和经历过坚忍的力量吗？ 

 

好，跟着我们要来问的是，到底坚忍的动机何在，是什么让一个人在极大的困难和挫折下，

依然能坚忍呢？那动力何在呢？是什么使保罗在一生中不断的说，要坚持下去，要坚持下去

呢？原来就是保罗所持定的目标，是他所寻得的，所渴望达成的目标，或者说从神而来的使

命和托付。每一次危险来到的时候，保罗都再次重温他在神面前所领受的，所得着的目标，

这就成了推动他前进的力量，决定了他要在逆境中依然坚忍，不肯放弃。 

 

因此，如果你的目标是模糊不清的，是不明朗的，是左摇右摆的，那么你就无法坚忍。即使

坚持一段日子，但最终依然会放弃，会离开，因为目标不是那么强和清晰。所以，我们如果

要坚忍，就要有清晰的目标，那就是说我到底要做些什么，我到底要成就些什么，是具体的

摆在我们面前。有了明确的目标之后，我们才能够为此而付上代价，为此而忍受痛苦，为此

而付出最大的努力，因为一切都是为了成就这目标，而这目标是有价值的，是值得我付上一

切，甚至是用生命的代价去换取的。 

 

一个明确的目标，一个我们认为值得的目标，就决定了我们是否愿意出力和坚忍。相反的，

别人从我们的坚忍中，也能看得出我们的价值观所在。因为如果我们不是把这件事看得这么

重要，我们也不会作出如此的坚持。除非这目标是很重要，是有着极大的价值，才值得我持

守下去，不会放弃。我们作出多方的尝试，我们屡败屡战，不肯放弃。即使是经历多次的挫

败，受过重伤，但最后依然站起来，继续奋斗下去。我们有务必成功的心志在支撑着，为什

么呢？是因为我们觉得这样做是值得的，我们所为的，就是一个具有价值的目标。 

 

只是我们常见有许多人，一遇到障碍，就立即退缩，不再行动。也有些人一开始遇到困难的

时候，感觉很兴奋，觉得这是考验他才干和毅力的时刻，可是要是接二接三的遭到打击和考

验的时候，他就无法再忍受下去。别人的批评，许多的失意，事情的不顺，都让他们志气消

沉，没有力量再坚持下去。他们想，环境这么恶劣，这么多障碍，相信绝对不是神的旨意。

如果是神所给我的目标，应该很顺利才是，神应该在前面为我开路才是，没有理由是这么多

挫折的。其实走在神的旨意之中，并不保证我们就没有挫折和困难，只要我们内心清楚认定，

我们是走在神的旨意中，我们就不应该放弃，直到获得成功为止。 

 

弟兄姊妹，到底在你的生命中，有没有什么目标是值得你付上全部的精力，时间和生命，都

要去完成的呢？不管遇到怎样的挫折和困难，你都不放弃，不罢休呢？你有这么强的目标吗？

如果没有的话，那么你已经忽略了神为你而定的目标，因为神在你生命中所定的目标，正是

这样充满着意义和价值，是你可以用上一生的时间和心血去达成的。所以，如果你放弃神所

给你的目的，不是因为这目的没有价值，只是因为你不愿意坚持下去罢了。 

 

不过，要达到目的，必须要坚忍，要立志无论遇到什么事，都不放弃，决心坚持下去，直到

成功为止。不因别人的批评而放弃，不因没有人支持而放弃，不因道路太难行而放弃，也不

因经费不足而放弃，或者别人不同意而我放弃，总而言之，无论遇到怎样的挫折，都绝不放

弃。诗 37:7 说：“你当默然倚靠耶和华，耐性等候祂。”（经文就读到这里）而诗 46:10 又说：

“你们要休息，要知道我是神。”（经文就读到这里） 
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到底这两节经文怎样能连在一起呢？一处说要休息，要停止争战，而另一处则说要坚持下去，

不论环境是怎样的恶劣，都不放弃和停止。表面看来，好像两节经文是互相矛盾，但其实不

是。因为在我们坚持的时候，我们不是靠自己的力量，靠血气之勇来面对，以为自己具有怎

样的能力；我们乃是顺从神的指示，信靠祂的能力和主权。我们不放弃，我们不投降，不灰

心，也不丧胆，乃是一心信靠神，坚持不动，直到成就神所给我们的目的为止。 

 

耶稣基督在世所留给我们的榜样，也是这样。祂不为自己争战，祂也不忿忿不平，祂总是信

靠神，静静的等候神的时间和方法，即使在客西马尼园，身心交瘁，痛苦难当的时候，祂依

然信靠神。使徒保罗也学会这个功课，他在遭遇许多不平和极度困难的时候，性命几乎不保，

但是他依然信靠全能的神，拒绝放弃，反而是积极的要去达到神的目的。 

 

当我们思想到坚忍的动机和动力的时候，让我们问问自己，到底我们有明确的目标没有呢？

这是一个很重要和严肃的问题，你内心有信靠的对象没有呢？你是否在任何情况之下，在我

们不明白，心里难以释怀的情况下，依然坚信神是不变，是主宰着一切的呢？不论你是谁，

神对你的生命都有独特的计划，神有工作要托付你，神期待你为祂去作成。因此每一个人的

生命都应该是有意义的，有价值的，生命绝对是有其价值的，因为神是生命的主。不要理会

你是谁，也不要理会你的年纪有多大，神都有用得着你的地方，问题是你愿意信靠神去前行，

坚忍不拔的去完成神的目标吗？ 

 

为什么坚忍对成功的人生是那样的重要和必须呢？为什么坚忍是这么重要的呢？因为打击，

失败，错误和问题是免不了的事，在我们的人生中经常出现，是避无可避的，不管我们做什

么，我们都必然经历到挫败和问题，因为你和我都是活在一个堕落了的世界里。然而，为什

么坚忍是这么重要呢？那是因为如果我们不坚忍，我们就很容易会放弃，会止步，会退缩，

只有坚忍的态度，才可以支持我们度过。 

 

不少人在遇到挫折的时候，都会选择去逃避，比方说你在工作上遇到挫折，你就会想到离开，

换个工作，甚至会想到提早退休，因为不想每天面对着那些打不开的死结，复杂的人事关系

等等。又或者你的计划受到打击，你很容易就会去想另一个计划，去取代你遇到挫折的那个。

你想，也许这个不好，换一个新的，就没事了。但是你忽略要坚忍，用忍耐宽容的心去面对，

继续尝试和努力，靠着神度过。其实今天我们所受的挫折，绝对不比过去的人多，今天我们

已经有许多改良了的科技，有许多可供我们使用的工具，比起以前的人来说，已经是幸运得

多了。 

 

然而我们的心志，却依然很脆弱，遇到小小问题就急忙打退堂鼓，急速的退后，失去了坚忍

不拔的精神和态度，难怪我们今天许多人都禁不起考验，做事只有三分钟热度，因为失去了

坚忍的心志，有问题，干脆就不做算了，不肯去再努力，再尝试，因为害怕失败，怕付代价，

怕被人取笑，因为怕种种原因，所以就宁可让目标化为乌有，宁可失去目标而不愿拚搏。读

历史让我们看见许多伟人，他们不屈不挠的精神，怎样开荒，怎样发现新大陆，怎样发明许

多的定律和理论，都是全凭那份绝不放弃的精神，不到黄河心不死，誓要达到目标方才罢休

的坚忍精神。所有成功的人，都是具有这股热诚和坚持，才能最后得偿所愿，达成他们的目

的。 

 

弟兄姊妹，不论你是谁，不论你的身份是什么，在社会上的职位如何，学识和经历怎样，又

或者你的目标是什么，你都得在所作的事上抱坚忍的态度，这是成功必备的要素，失去了坚

忍的心，就什么事情都做不成。记得，人生是到处都充满着困难，要是没有坚忍的心，困难

就无从克服和跨过。要知道，撒但会在我们所行的路上设置路障，兴风作浪，我们得用无比
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的毅力和坚忍去踏上，靠着神的能力和对神的信心，奋力的向前进。 

 

如果我们让焦虑和紧张充斥心灵，我们就无法向前进。神透过圣经给了我们提醒，是适合每

一个基督徒的。腓 4:6-9 说：“应当一无挂虑，只要凡事借着祷告，祈求和感谢，将你们所要

的告诉神，神所赐出人意外的平安，必在基督耶稣里，保守你们的心怀意念。弟兄们，我还

有未尽的话，凡是真实的，可敬的，公义的，清洁的，可爱的，有美名的，若有什么德行，若

有什么称赞，这些事你们都要思念。你们在我身上所学习的，所领受的，所听见的，所看见

的，这些事你们都要去行，赐平安的神，就必与你们同在。” 


